

FESTIVAL de las LINTERNAS

La luz de un viaje milenario único



NOTA DE PRENSA

La magia milenaria del Festival de las Linternas llega a Málaga

Más de 600 linternas artesanales y 4.000 puntos de luz iluminarán el Parque del Oeste en una experiencia inmersiva del 30 de noviembre de 2024 al 15 de febrero de 2025.

29 de octubre de 2024.- El Festival de las Linternas, un evento único en España, convertirá el Parque del Oeste de Málaga en un espacio lleno de luz, arte y tradición del **30 de noviembre de 2024 al 15 de febrero de 2025**. Bajo el título ‘La luz de un viaje milenario único’, esta experiencia inmersiva promete deslumbrar a los visitantes con más de **600 linternas** y **4.000 puntos de luz**, creando un entorno mágico inspirado en el ancestral y tradicional Festival de las Linternas chino, que en **2025** se celebrará bajo el **signo de la Serpiente**, símbolo de sabiduría, riqueza, prudencia y longevidad.

El Festival, que es fruto de la reciente **alianza** entre **Ximenez Group**, líder en iluminación artística, y **Lantern Group**, la empresa más importante de China en la organización de festivales de linternas, cuenta con el **apoyo del Ayuntamiento de Málaga**. La presentación ha tenido lugar este martes en el Salón de los Espejos del edificio consistorial.

El alcalde de Málaga, Francisco de la Torre, ha subrayado que este destacado evento se suma a la agenda cultural de la ciudad y está alineado con las acciones municipales para potenciar las actividades en los distritos, al tiempo que contribuye a la dinamización comercial del entorno.

Por su parte, el **CEO de Ximenez Group, Mariano Ximénez**, ha destacado durante su intervención la relevancia del Festival: “Este evento es una **oportunidad única para mostrar la esencia de una tradición milenaria** que nos conecta con la historia y el arte de una cultura fascinante. Queremos que Málaga, visitantes y turistas experimenten en primera persona una de

las tradiciones más bellas de China, y que se sumerjan en un **entorno que combina la artesanía más fina con la más alta tecnología en iluminación**. Nuestro objetivo es que se lleven consigo un recuerdo imborrable de este viaje de luz y color”.

Experiencia inmersiva 360º

El Festival de las Linternas no es solo un evento de iluminación; es una inmersión cultural que permitirá conectar con la historia y las costumbres de China a través de una forma de arte única. Málaga se convierte así en el escenario perfecto para este viaje a través de la luz gracias a que se trata de una experiencia inmersiva 360º.

El Festival, cuyo recorrido estará ambientado para la ocasión, contará con una **variada programación de espectáculos y actividades** diseñadas para que la experiencia sea totalmente inolvidable para todos los asistentes. En el escenario principal se podrán presenciar actuaciones circenses realizadas por un grupo de intérpretes provenientes de la ciudad de Zigong (provincia de Sichuan, China), con pases cada hora. El espectáculo tendrá una duración de 25 minutos aproximadamente. Los visitantes podrán ver: **malabarismo con manos, equilibrio de tarros**, el intrigante espectáculo de **cambio de cara**, y la destreza del **giro de platos**, ofreciendo momentos de magia y asombro.

Entretenimiento interactivo

La experiencia inmersiva durante el Festival de las Linternas será posible gracias a la **colaboración** con diversas instituciones culturales, como el **Centro Cultural Chino de Madrid, el Centro Cultural Wenxin de Málaga, la Escuela Oficial de Idiomas de Málaga y el Aula Confucio**. Los visitantes podrán disfrutar el día de la inauguración, el 1 de diciembre y la semana del año nuevo chino (del 27 de enero al 2 de febrero) de un vibrante pasacalle con la tradicional danza del dragón, la dinámica danza de leones y una enérgica actuación de danza con tambores. Además, se ofrecerán actividades interactivas como un taller de caligrafía y un photocall con atrezzo chino, brindando una experiencia cultural única para todas las edades.

Linternas artesanales: la magia detrás del Festival

Detrás de la escena de ensueño creada por la iluminación del ‘Festival de las Linternas’ está el arduo trabajo manual de los artesanos de linternas de Zigong, que no solo tienen que estudiar y practicar mucho, sino también heredar las técnicas tradicionales y también seguir innovando para que las linternas sean únicas y espectaculares para sorprender al espectador.

Las linternas, consideradas una obra de arte del **patrimonio cultural inmaterial de China**, son creadas a mano por los **artesanos de Zigong**, expertos que han heredado técnicas tradicionales y continúan innovando para sorprender a los espectadores. Estos artesanos construyen las linternas utilizando materiales como metal, seda y pintura, estando todas iluminadas con **luces LED de bajo consumo, respetuosas con el medio ambiente**, lo que refuerza el compromiso del Festival con la sostenibilidad.

“La belleza de este Festival radica en la habilidad de los artesanos para transformar materiales simples en obras maestras de luz. Es una tradición milenaria que hemos querido compartir con

Málaga. Tenemos muchísimas ganas de que todos vivan esta experiencia única”, ha afirmado Mariano Ximénez durante su presentación.

Un espectáculo para todos los públicos

El **Festival de las Linternas atraerá tanto a malagueños como a turistas** que visiten la Costa del Sol **durante los meses de invierno** con una seductora oferta cultural de la ciudad, contribuyendo así a su atractivo turístico durante la temporada invernal.

El Festival de las Linternas promete ser una de las experiencias culturales más esperadas del año, por lo que, tanto desde Ximenez Group -empresa organizadora- **se invita a malagueños y turistas de todo el mundo a disfrutar de la belleza y el simbolismo de las linternas chinas** en un entorno emblemático como lo es el Parque del Oeste.

Entradas y horarios

Las entradas para visitar el Festival de las Linternas ya se pueden adquirir en preventa en la **página web del Festival (<http://festivaldelasinternasmalaga.es/>)** o en El corte Inglés hasta el próximo 21 de noviembre a un precio único de 14 €.

Desde el 22 de noviembre, el precio general de las entradas oscilará entre los 15 y los 20 €. En el precio de la entrada se **aplicará un 10% de descuento a discapacitados, familias numerosas y mayores de 65 años, así como a residentes o nacidos en Málaga. Los grupos de más de 20 personas también contarán con una tarifa especial. Los niños de 0 a 3 años entrarán de forma gratuita.** Además, **a partir del 30 de noviembre, fecha de inauguración del Festival, las entradas también se podrán comprar físicamente en la propia taquilla del Parque.**

El Festival de las Linternas contará con un **horario** diseñado para garantizar una experiencia fluida y organizada. Las **taquillas abrirán a las 17:30 horas**, permitiendo a los asistentes adquirir sus entradas con anticipación. El **Festival** estará abierto al público **de 18:00 a 23:00 horas**, ofreciendo un amplio margen para disfrutar de todas las actividades. Los días 24 y 31 de diciembre y el 5 de enero se establecerá un horario especial de apertura con un solo pase a las 18:00 h.

Para facilitar el acceso y controlar el acceso, se han establecido **cuatro horarios de entradas: 18:00, 19:15, 20:30 y 21:45 horas**, brindando flexibilidad a los visitantes y asegurando que todos puedan vivir una experiencia cómoda y bien organizada.

El Festival abarcará una superficie aproximada de 33.700 m² del total del Parque del Oeste (74.000 m²), de forma que el resto del espacio —más de 40.000 m²— permanecerá abierto al público en su horario habitual. La entrada al Festival será por la **calle Francisco de Cossío**.

Con la presentación oficial realizada, este fascinante evento se prepara para su gran apertura el 30 de noviembre.

Para más información y detalles sobre la venta de entradas, se podrá consultar el sitio web oficial <http://festivaldelasinternasmalaga.es/> y los canales oficiales del Festival en redes sociales.

Sostenible y respetuoso

El Festival de las Linternas será un **evento totalmente sostenible y eficiente**, en línea con la apuesta que viene realizando Ximenez Group por el cuidado del planeta y el medio ambiente. Cada linterna es elaborada de forma manual y artesanal con materiales ecológicos, y todas están equipadas con luces LED de bajo consumo, para reducir al mínimo el impacto ambiental y también de forma significativa la huella de carbono.

El evento ha sido diseñado, además, para ser **inclusivo y respetuoso tanto con personas y animales sensibles a ruidos**, como con el **medio ambiente** pues no genera residuos. Se han implementado medidas que garantizan un entorno amigable para personas con sensibilidad auditiva, así como para las mascotas, asegurando que todos puedan disfrutar de la experiencia sin inconvenientes.